

**Leitbild**  
**Humanushaus**  
*Sozialtherapeutische Lebens- und Arbeitsgemeinschaft*

Das Humanushaus ist der Lebens- und Arbeitsort einer Gemeinschaft, die aus Individuen mit unterschiedlichsten Entwicklungsbedürfnissen besteht. Unser Leitbild soll diesen wechselnden Voraussetzungen in einer wachen Auseinandersetzung immer wieder angepasst werden.

**Grundlagen unserer Arbeit**

Die Leit- und Wirkungsprinzipien des anthroposophischen Menschenverständnisses bilden die Grundlage unserer agogischen Arbeit. Besonderen Wert legen wir auf den geisteswissenschaftlichen Inspirationsquell Rudolf Steiners, auf die Intentionen und Anregungen der internationalen Camphill-Bewegung und auf die eigenen Berufs- und Menschenkenntnisse.

Der bio-dynamische Landbau und das sich daraus ergebende Verständnis von Gesundheit, Ernährung und Ökologie sind uns wichtig. Die aktivierenden und wahrnehmenden Qualitäten von Kunst und Kultur bereichern unseren Alltag und die Feste.

Reflexion über die eigenen Handlungen, Interessen und Haltungen unterstützen wir durch Selbst- und Fremdevaluation in Einzel- und Gruppensituationen, aber auch durch Aus- und Weiterbildung. Unsere fachlichen Wertannahmen, die Ausgestaltung christlich-spiritueller Werte und die methodischen Formen der Interaktion sind zeitgemäss. Wir sind interessiert am Austausch mit Kolleginnen und Kollegen, Verbänden, Behörden, Angehörigen und der breiten Öffentlichkeit. Schlüsselbegriffe wie Autonomie, Teilhabe und Inklusion sind in dieser Hinsicht Leitsterne.

**Dem Einzelnen entsprechen**

Wir sehen in jedem Menschen ein individuelles Wesen mit Ressourcen und vertrauen auf sein geistiges, seelisches und körperliches Entwicklungspotenzial. Menschen mit Unterstützungsbedarf sind aktive Mit-Gestalter ihrer eigenen Entwicklungsvoraussetzungen.

Als Ausdruck dieses Gestaltungsprinzips verschaffen wir uns regelmässig und intensiv Bewusstsein über Voraussetzungen, Hindernisse und Wechselwirkungen unseres Zusammenlebens und unserer Zusammenarbeit. Wir setzen konsequent auf die Verantwortungsfähigkeit und –bereitschaft jedes Einzelnen. Wir wollen menschlich aneinander und miteinander wachsen. Unsere Arbeitsangebote in Werkstatt, Tagesstruktur und Wohnbereich sind sinnstiftend, produktiv und dienen der beruflichen Identitätsbildung.

**Gemeinschaftliche Entwicklung**

Unsere Aufgabe ist es, einen Raum für menschliche Entwicklung anzubieten und zu gestalten. Schwerpunkt ist das beziehungsorientierte Zusammenwirken mit erwachsenen Menschen und ihren differenzierten Behinderungsprofilen, von der beruflichen Ausbildung bis nach der Pensionierung. Wir bieten auf professioneller Ebene tatkräftig für den Einzelnen angemessene Formen der Betreuung, Begleitung und assistierten Hilfe.

Die Humanushaus Gemeinschaft als sozialer Organismus entsteht, indem jede Person ihr ganzes Potential einbringt. Das gelebte Wissen über Interaktion, Reflexion, Bewusstsein und Interdependenz hilft uns bei der aktiven Auseinandersetzung mit der eigenen Persönlichkeit, dem Zeitgeschehen, der Fach-Öffentlichkeit und beim Gestalten von Gemeinschaften.

Das Humanushaus zeigt sich vielgestaltig in Begegnung, Begeisterung und Tatkraft. Als Betrieb wirtschaften wir kostenbewusst und menschengemäss. Die Spannung zwischen Ideal und Wirklichkeit, die Beurteilung von Realität sowie das damit verbundene Erkenntnistreben sind Leitplanken, anhand derer sich die Humanushaus Gemeinschaft entwickelt und zum Ausdruck bringt.